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Etat civil

Le bulletin municipal du Sappey «Sappey’tille» est édité tous les trimestres et est distribué gratuitement à tous les foyers du Sappey.
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Décès 
BLANCHETTI Fabrice, le 2 décembre 2009, Chez Fauraz

PEGUET épouse DUVERNAY Augustine, Joséphine, le 22 décembre 2009, Chef  lieu

DUCROT Maurice, le 6 janvier 2010, Chez Boget

Naissance 
Joseph FERRERO
le 7 décembre 2009,
Chez Fauraz

Mariage
BLANCHETTI Fabrice avec GUTTIN-VEYSIN Pascale,
le 28 novembre 2009, 
Chez Fauraz

UN PRIX QUI ANNONCE UNE CARRIèRE 
PROMETTEUSE !
 
Philippe Comte, élève en 3ème année à 
l’HEAD de Genève  
et habitant du Sap-
pey, est le lauréat 
du concours de l’af-
fiche du Paléo de 
Nyon, 2010.

Chaque année, le 
Paléo Festival de 
Nyon, le premier 
festival de plein air d’Helvétie, mandate la 
Haute Ecole d’Art et de Design de Genève 
pour créer son affiche, avec un cahier des 
charges comme ligne directive. Les éléves 
de 1ère année participent obligatoirement 
à ce concours, les élèves de 2ème et 3ème 
année le font optionnellement.

Et c’est l’affiche de Philippe Comte, 21 ans 
qui a été choisie par les organisateurs du 

fameux festival pour annoncer la cuvée 
2010. En rompant avec les codes utilisés 
précédemment, il a donné à l’affiche du 
Paléo un sérieux coup de jeune avec l’uti-

lisation d’un graphisme 
résolument abstrait et 
des couleurs mode et 
flashy.

Philippe a découvert le 
métier de graphiste lors 
du stage obligatoire 
en entreprise effectué 
en 3ème. Il décide alors 

d’orienter ses études dans ce domaine, 
obtient un CFC au bout de 3 ans paral-
lèlement à une maturité professionnelle 
avant de passer le concours d’entrée à la 
Haute Ecole d’Art et de Désign. Il passera 
son diplôme en 2010 et travaille actuel-
lement sur les produits dérivés avec les 
graphistes de la Fonderie de Carouge. 

Toutes nos félicitations Philippe.

Zoom sur

Décoration Noël

J’ai envie de le dire
La magie des nombres
Le nombre 9, la table de multiplication :

Que les plus cancres en mathématiques abordent sans angoisse 
cette épreuve !

Depuis Charlemagne, dans les cas difficiles, les moins doués comp-
tent sur leurs doigts en cachette, pour résoudre les opérations déli-
cates, cette pratique peu glorieuse est efficace et souvent méconnue 
des intellectuels.

Voici une méthode amusante pour la table du neuf  avec dix doigts :

vous tendez bien vos doigts vers l’avant, paumes dirigées vers le 
bas pour éviter toute confusion sur vos intentions.

Exemple pour multiplier 4 par 9.

A partir du doigt gauche de la main gauche, vous comptez le qua-
trième doigt que vous pliez.

Il reste à gauche 3 doigts tendus et 6 à droite, le résultat est donc 
36.

Vous pouvez faire l’expérience avec toute la table du 9.

Martine D.

SOLUTION QUIZZ du bulletin n°5, le poisson appartenait à l’allemand.

Agenda
Vendredi 5 février 2010 Jeux de société Commision animation

Vendredi 5 mars 2010 Veillée contes d’autrefois Commision animation

Samedi 6 mars 2010 Repas APE

Samedi  27 mars 2010 Fête du printemps Ecole Le Sappey

Vendredi 2 avril 2010 Jeux de société Commision animation

Vendredi 12 février 2010 - 20h30  à l’église
Concert au profit du Secours Catholique pour 
aider Haïti à se reconstruire.  Programme donné 
par l’orchestre Junior de l’école de musique, 
l’orchestre d’Harmonie Cruseilles -Le Châble et 
l’ensemble vocal «Le Choeur des Bornes». Les 
dons de ce concert sont reversés au Secours 
Catholique, par chèque ou en espèce, possibi-
lité de les déposer avant le concert auprès des 
bénévoles dès 19h30, présence d’un délégué 
expliquant l’intervention du SC en Haïti suite au 
tremblement de terre.

Le Sappey Cruseilles

Vendredi 26 mars 2010  Concert Choeur des Bornes
  avec la Chorale «La Rosalie».

Veyrier (Suisse)

Le Maire remercie l’équipe de bénévoles 
qui a oeuvré pour la mise en place de la 
décoration de Noël si appréciée de tout 
le monde.

Toute personne désireuse de par-
ticiper pour la prochaine mise en 
place peut se faire connaître en 
mairie.



La vie communale

Risque d’intoxication au monoxyde de carbone

MINISTÈRE DU LOGEMENT
ET DE LA VILLE

MINISTÈRE DE LA SANTÉ, 
DE LA JEUNESSE
ET DES SPORTS

MINISTÈRE DE L’ÉCONOMIE, 
DES FINANCES

ET DE L’EMPLOI

MINISTÈRE DE L’ÉCOLOGIE, 
DU DÉVELOPPEMENT ET

DE L’AMÉNAGEMENT DURABLES

MINISTÈRE DE L’INTÉRIEUR,
DE L’OUTRE-MER

ET DES COLLECTIVITÉS
TERRITORIALES

Il faut être encore plus vigilant lors
d’intempéries exceptionnelles, de grands
froids ou de périodes de redoux, car les
appareils sont davantage sollicités et leur
fonctionnement peut être perturbé.
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Cérémonie du 11 novembre
Lors de la cérémonie M. Daniel Laverrière a été décoré pour ses 15 ans de porte drapeau. A cette occasion, les enfants ont lu des lettres 
de soldats de la 1ère guerre mondiale.
La journée s’est poursuivie par le repas des aînés de Vovray et du Sappey, qui a été préparé cette année par le traiteur Rey.

Intercommunalité
SCOT (Schéma de Cohérence Territoriale)
Le Schéma de Cohérence Territoriale est un document élaboré pour 
les 63 communes du Bassin Annecien. Il fixera pour les 20 pro-
chaines années les grandes orientations d’aménagement pour le 
bassin de vie de la région d’Annecy.

Le diagnostic du SCOT est désormais presque finalisé. Trois réu-
nions publiques en septembre 2009 ont permis aux habitants de 
s’exprimer sur l’état des lieus et les enjeux d’aménagement de notre 
territoire, et d’y apporter leur contribution.

Plusieurs éléments ressortent de ce travail :

Des enjeux majeurs et des choix à faire pour l’avenir, en matière de 
structuration du territoire, localisation de la croissance, réduction 
de la consommation d’espace, articulation des projets urbains avec 
les transports en commun, préservation des terres agricoles, des 
paysages, de l’environnement, ...

Au cours des semaines et des mois qui viennent, les élus travaille-
ront à l’élaboration d’un projet pour le futur du bassin annécien, le 
« Projet d’Aménagement et de Développement Durable » (PADD). Ce 
projet s’appuiera sur le diagnostic.

Des réunions publiques seront programmées pour partager avec 
vous ces réflexions.

N’hésitez pas à participer à ce travail: les documents sont consul-
tables à la Communauté de Communes du Pays de Cruseilles (CCPC) 
et au siège du syndicat du SCOT, ainsi que sur le site internet du 
SCOT : www.scot-bassin-annecien.fr. Des moyens sont également 
mis à votre disposition pour que vous puissiez faire part de vos 
observations.

Eclairage église
Depuis le début de l’année 2009, dans le cadre de l’aménagement 
des abords de l’église, nous avons travaillé avec l’entreprise greno-
bloise WWEF Lumières qui nous a présenté différents cas de figure 
d’illuminations des bâtiments, basés sur les dernières avancées 
technologiques, avec des ampoules LED faible consommation.

Ces ampoules ont une durée de vie comprise entre 10 et 12 ans. 
La consommation actuelle est donc de 2800 W alors qu’auparavant 
elle était de 45OO W.

Nous avons donc opté pour la solution « plus de lumière pour moins 
de consommation ».

Ces travaux ont été financés par la commune et par le SELEQ 74 et 
ont été inaugurés le vendredi  20 novembre au soir sous les yeux 
d’une foule nombreuse de spectateurs qui ont pu apprécier la mise 
en lumière musicale de notre église.

Je profite de cette occasion pour remercier cordialement Monsieur 
Dominique Hennequin pour sa participation active à la mise en place 
et au bon déroulement de cette soirée.

Le Maire, Pierre Gal

Avant Aujourd’hui

Habitat
    Pour en savoir plus : acceuil@scot-bassin-annecien.fr

   Tél. 04 50 27 80 77



La vie associative

Coeur des Bornes - 100ème

Association des Parents d’Elèves
Spectacle de Noël des enfants    Concours de belote
Le 18  décembre les maîtresses ont organisé un spectacle 
créé par les enfants. Les CP et CE1 débutèrent le spectacle 
par des chants, suivis par les CE2 –CM1- CM2  qui ont chanté 
en  anglais puis en français sur le thème de l’environnement. 
Ils nous ont présenté des sketches composés et mis en scène 
par leurs soins. Les enfants ont joué ces pièces avec cœur, 
révélant leurs talents d’acteurs et nous avons passé un bon 
moment.
Pour clore ce spectacle l’APE a organisé un apéritif. Les pa-
rents ont amené des gâteaux, les enfants du Sappey ont cuisiné 
des quiches et ceux de Vovray organisèrent une surprise pour 
les adultes : Repasser le certificat d’étude, avec des questions 
préparées par les enfants sur leur programme scolaire.
Les enfants ont reçu de la part de l’APE un stylo plume et un 
cédérom comportant un montage des photos de leur sortie 
à Yvoire. Une surprise attendait les enfants du Sappey car à 
la rentrée, il y avait des livres pour l’école déposés sous le 
sapin… 

Le 17 janvier, nous avons accueilli 40 doublettes soit 80 
personnes. Les joueurs étaient très décontractés et de nom-
breuses personnes ont apprécié cette ambiance détendue.
Les premiers ont gagné deux bouteilles de champagne, deux 
repas au restaurant l’Angelick de La Muraz et deux baptêmes 
de l’air en avion.
Après la belote, un repas était servi. 72 personnes se sont 
régalées, et un musicien nous a spontanément joué des airs 
d’accordéon en fin de soirée. A 23h00 tout le monde avait 
regagné son lit, sauf  quelques trop rares volontaires qui ont 
remis la salle en ordre pour le cours de Gymnastique du len-
demain.
Il y avait peu de parents d’élèves à cette soirée, une dizaine de 
familles sur les 29 familles qui ont des enfants scolarisés sur 
nos deux villages. Espérons qu’ils seront plus nombreux pour 
le repas du 6 mars...

Nathalie Debize
Présidente de l’APE Vovray-Le Sappey

Créé en 1991, le « Choeur des Bornes » issue des 4 chorales parois-
siales de Villy-le-Bouveret, Menthonex-en Bornes, Vovray-en-Bornes 
et de Le Sappey compte actuellement une soixantaine de choristes. 
Venant des Bornes, mais aussi de Cruseilles, Saint-Martin, Arbusigny 
et d’ailleurs, chaque mardi ces choristes convergent vers une des 
salles polyvalentes du secteur pour leur répétition hebdomadaire.

De concert en concert, c’est le samedi 21 novembre à Villy-le Bou-

veret que le choeur donnait le 100ème. 
L’église n’étant pas assez grande pour 
accueillir tout le monde, c’est de la salle  
polyvalente sonorisée et équipée d’un 
écran que les derniers arrivés ont pu as-
sister à la soirée. Des invitations avaient 
été diffusées dans un large secteur.

Un vin d’honneur a  ensuite réuni tout le 
monde au cercle rural ou les choristes 

ont retrouvé assez de voix pour d’autres chants. Ce fut un grand 
moment de convivialité, de détente et de plaisir que de se retrouver 
et de chanter.

Si vous avez envie de vous joindre à nous, n’hésitez pas, le groupe 
est ouvert à toutes et à tous.

Un peu d’histoire
par Christian Durdilly

Créé en 1991, le Chœur des Bornes est 
issu de 4 chorales paroissiales du plateau 
des Bornes: Villy-le-Bouveret, Vovray-en-

Bornes, Menthonnex-en-Bornes et Le Sappey. 
Certains choristes viennent d‛Allonzier, Groisy, 
St Martin-Bellevue et d‛Annecy et même de 
Carouge, en Suisse voisine.
Dirigé par Catherine SAXOD et fort d‛une 
soixantaine de choristes, le répertoire du chœur 
s‛étend des chants profanes aux religieux, anciens 
ou récents.
Après 4 années de répétitions et cohésion de ses 
membres, le chœur se produit en concerts de 
manière plus soutenue: 100 depuis sa création, 6 en 
moyenne par an depuis 1995 jusqu‛à 12 en 2006.
Concerts de Noël, animations des messes des fêtes 
annuelles, concerts, souvent avec d‛autres chorales 
dans différents villages ou villes de Haute-Savoie, 
certaines fois hors du département: septembre 
1995 à Bernex (Suisse), mai 2007 à Balmont 
(Aveyron) et novembre 2007 à Arbin-Montmélian 
(Savoie) 

Des concerts, des 
voyages …une amitié!
par Marie-Jo Bro

Chanter la 1re fois:
1er concert à Villy-le-Bouveret le 17 mai 1991 

Chanter avec d‛autres:
Chœur d‛enfants Ecole St Maurice, Ceux d‛en 
Haut, Chant des Usses, Chorale du Vuache, 
Som‛Hom, Anciens Elèves du Lycée d‛Annecy, 
Josquin des Prés, Chorale du Parmelan, La 
Villanelle, Amorgen, ...

Chanter pour d‛autres:
Téléthon, CCFD, ALFAA, Charlotte, Les 
Africains des Bornes, Resto du Cœur, Scouts de 
Cluses, ADMR, …
 
Chanter ailleurs:
Gutenberg (12 juillet 1998, participation aux 750 
ans du village jumelé avec Villy-le-Bouveret) 
Aveyron (mai 2007), Montmélian ( 25 novembre 
2007, participation à un rassemblement de 
chorales)
Les sorties au « Saint Bernard »
Les sorties « marche »

Programme
du 100ème concert

Chanter
(Lemesle/ Bourtayre/ Revaux/ Oudot)

La merveille de la musique
Canticorum Jubilo (Haendel)
Lascia ch‛io pianga (Haendel)

Ave Maria (Arcadelt)
Jesu Rex Admirabilis (Palestrina)

est de n‛être que mouvement
Simi Jadech (Israël)

Carnavalito Quebradeno (Argentine)
Le colporteur (Europe de l‛est)
Tes petits sabots (Bretagne)

C‛est comme l‛eau que l‛on regarde
Si mes yeux (Cadou/ Daniel)

Porteuse d‛eau (Anne Sylvestre)
La terre est si belle (Hugues Aufray)
Les Alpes dans l‛espace (chant alpin)

Et tout y bouge vaguement
Etre (Aznavour/ Provencher)

Aujourd‛hui je chanterai (Robin /Daniel)
Emmenez-moi (Aznavour)

Vivre (Deschamps)

Halleluja de Haendel
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Commission animation et jeunesse
La commission Animation et Jeunesse a vu le jour en 2008 lors de la constitution 
des Commissions Municipales. Joëlle Blanc est à l’origine de celle-ci ainsi que Cédric 
Piazza. Joëlle se prête au jeu des questions.

Pourquoi créer une commission Animation et Jeunesse ? 
Il me semblait important de rassembler les jeunes du village qui ne se connaissent 
pas. Certains sont allés à l’école du village ensemble mais se sont perdus de vue, 
d’autres ne sont pas allés à l’école du Sappey. 
Les soirées jeux ont attiré toutes les tranches d’âge, des plus jeunes aux plus anciens 
ce qui favorisent les relations inter-générationnelles. De plus, ces soirées permettent 
aux nouveaux habitants de la commune de faire connaissance.

Cette commission répond-elle à une attente des habitants ? 
Dans la mesure où ces soirées sont maintenant réclamées par ceux qui les fréquentent, nous pouvons dire que cette commission était 
attendue, et qu’elle joue aussi pleinement son rôle.

Le fait que la commission est élargie à la participation des habitants, cela est-il un plus ? En est-elle que plus dynamique ?
Je tenais à ce que la commission soit élargie pour permettre à des jeunes de s’intégrer à la vie du village ainsi que de s’intéresser au conseil 
municipal. Bien sûr cela permet également d’avoir les idées des jeunes, de connaître leurs envies et leur attente. L’élargissement permet 
également d’avoir d’autres idées comme par exemple celles de M. Fontanet avec les activités liées à la magie...

Pourquoi le choix des jeux de société ? 
Les jeux de société permettent de se retrouver à plusieurs autour d’un même jeu, cela veut dire faire connaissance, discuter, se retrouver 
entre amis. Le jeu de société est aussi délaissé au profit de la télévision  et des consoles de jeux. Quelle joie pour certains de redécouvrir 
les jeux. Les jeux sont expliqués aux plus jeunes par les anciens et inversement. Ces soirées sont la version moderne des veillées d’antan 
où toutes les générations cohabitaient. À notre époque où nous ne vivons plus forcément avec plusieurs générations sous le même toit, 
nous perdons le contact avec nos aînés. Ces soirées recréent ce lien d’inter-génération et tout le monde a du plaisir à se retrouver autour 
d’un jeu de société.

Y-a-t-il d’autres animations prévues en 2010 ?
Oui , le 5 février, soirée jeux de société le 5 mars , veillée contes d’autrefois, avec la venue d’une conteuse (participation de 5€, gratuit pour 
les jeunes et enfants scolarisés), le 2 avril, soirée jeux de société.

En projet : jeux extérieurs, ballade nature, nuit des étoiles. Et si vous avez des idées pensez à contacter la commission au 06 30 68 80 87.

Quel est le bilan de cette première année d’existence ? 
En 1 an nous avons atteint une fréquentation de 30 à 35 personnes en moyenne, ce qui me semble bien pour une commune de la taille de 
la nôtre. Il serait bien que nous arrivions à un taux de fréquentation plus élevé (env. 50) et que les jeunes qui ne sont pas encore venus 
n’hésitent pas à nous rejoignent à la salle communale.
Les soirées sont gratuites, sauf  la soirée conte pour les adultes car la conteuse nous demande 165 €. Une buvette est organisée où les 
boissons sont vendues pratiquement à prix coûtant et le petit bénéfice qui en ressort sera utilisé pour un casse-croûte, ou remis sur la 
soirée contes si besoin.

Voeux du Maire
Le 9 janvier, M. Le Maire a présenté ses voeux à la population et en a profité pour remercier les employés et les associations qui oeuvrent 
au sein de la commune. Il a également annoncé l’entrée d’un nouvel employé communal en la personne de Stéphane Palayer qui parta-
gera son temps de travail entre Vovray, Villy-Le-Bouveret et Le Sappey. La soirée s’est poursuivie par la traditionnelle galette des rois et 
le vin chaud. Beaucoup de monde était présent malgré les conditions météorologiques difficiles.

Info diverses
> Les travaux d’enfouissement des réseaux secs de la montée de Clarnant - Grange-Gal débuteront début mars.
> Les feuilles du recensement sont à rendre en mairie le plus rapidement possible.



Du côté de nos écoles
CP - CE1 (Le Sappey)
La fabrication du jus de pomme 

Voici un travail réalisé cet automne dans le domaine des sciences.
Nous nous sommes posés la question de savoir comment était fait 
le jus de pomme. Pour plusieurs élèves il fallait passer les pommes 
dans une machine, pour certains on devait les couper au couteau, 
pour d’autres il fallait les chauffer ou encore, surtout, désinfecter 
les bouteilles. Tous ont cogité pour réussir à dessiner leur méthode 
de fabrication. Puis nous avons eu la chance d’aller chez M. et Mme 
Desbiolles pour voir réellement comment on faisait le jus de pomme. 
En plus de l’accueil chaleureux et de la dégustation très appréciée, 
nous avons pu observer le pressoir. De retour en classe, nous avons 
écrit ce compte-rendu de visite.

Mardi 13 octobre 2009, l’après-midi, nous sommes allés chez les 
grands-parents d’Alexis voir comment on fait le jus de pomme.

1. On passe les pommes dans le broyeur. On obtient des petits 
bouts de pommes râpées.

2. On les met dans le pressoir.
3. On met des bouts de bois qui vont dans le pressoir au-dessus 

des pommes.

4. On tourne les autres morceaux de bois pour qu’ils viennent ap-
puyer sur les pommes et que ça fasse couler le jus.

5. Le jus coule dans un seau au bas du pressoir.

On voit comment leurs idées de départ ont pu évoluer pour arriver 
à écrire et dessiner un schéma récapitulatif  !

Sortie à Yvoire

En octobre 2009 nous avons fait une sortie commune avec les 
élèves de l’école de Vovray-en-B. à Yvoire. Différents travaux ont 
été menés suite à cette journée. L’un d’eux était d’écrire ce qu’on 
avait préféré au cours de cette sortie. J’ai choisi de vous présenter 
ce travail car il est le premier écrit à l’ordinateur des élèves cette an-
née, écrit réalisé dans de bonnes conditions suite à l’équipement de 
l’école en 4 postes informatiques par la Communauté de Communes 
du Pays de Cruseilles. Et je vous laisse apprécier les moments pré-
férés des élèves sur une sortie scolaire…

Rémi : J’ai bien aimé le jeu de piste parce qu’on courait partout.

Anaïs T. : C’était quand on mangeait parce que Jhon avait une cas-
quette et il devait essayer de nous attraper en se cachant avec la 
casquette.

Léo : J’ai bien aimé le jeu piste. Parce que c’était dur et j’aime bien 
les jeux durs.

Hugo B. : J’ai bien aimé la peinture parce que ce qu’ on obtenait 
avec les grosses taches était joli.

Anaïs C. : J’ai bien aimé quand on jouait au loup-touche-touche 
parce que j’aimais quand le loup me touchait.

Camille R. : J’ai préféré le pique-nique parce que quand on man-
geait j’ai beaucoup ri et aussi parce que après on a joué. C’était 
bien.

Camille L. : J’ai bien aimé la promenade parce qu’ il y avait des 
ruisseaux au milieu du chemin. A un moment on est allé manger 
près de la maison.

Hugo W. : J’ai préféré quand on faisait de la peinture sur les feuilles 
parce que j’adore la peinture, j’adore dessiner avec de la peinture.

Je réfléchis à organiser des séances de jardinage dans le cadre 
scolaire. J’avais imaginé partager cette activité avec les habitants 
du village.
Si vous vous sentez une âme de jardinier et que vous avez envie de 
faire vivre votre passion aux enfants de l’école, je vous propose de 

me contacter pour que l’on puisse définir ensemble le déroulement 
de cette activité : vous pouvez passer à l’école les mardis, jeudis et 
vendredis, ou téléphoner au 04 50 32 81 88, ou encore mettre un 
mail à ecsappey@edres74.net.
Je vous remercie de l’intérêt que vous porterez à ce projet.

CE2 - CM1 - CM2 (Vovray) 
Les histoires d’Annie Bruchez

Annie arrive à l’école presque tous les jeudis pour nous lire un ro-
man, pendant ce temps les CM2 apprennent l’anglais. Elle nous pré-
sente plusieurs aventures imaginaires. Dans quelques histoires, on 
retrouve certains personnages, les voici : Bachir, Saïd.

Nous avons entendu 4 contes, nous allons vous les résumer.
1) Une sorcière qui devait dévorer une petite fille avec de la sauce 

tomate, pour devenir belle, mourut.
2) Un géant, qui devait rétrécir, pour se marier, réussit à devenir 

plus petit...
3) Deux chaussures, amoureuses, se retrouvèrent clouées sur une 

planche pour fêter leur voyage de noces.
4) Scoubidou, une poupée aux pouvoirs magiques, a permis à Ba-

chir de posséder un vélo.

Nous remercions Annie de prendre du temps pour détendre les CE2-
CM1

L’anglais

Hi ! Tous les lundis, nous faisons de l’anglais avec la maîtresse et 
Megan Hamilton.

En ce moment les CE2 et les CM1 travaillent sur l’alphabet avec Mme 
Hamilton : et nous les CM2 apprenons de merveilleuses chansons de 
Noël pour le spectacle de Noël (qui a eu lieu le 18 décembre 2009).

Megan est très contente de nous apprendre sa langue natale afin 
que nous puissions nous aussi la parler.

75% des élèves de CM2 trouvent que l’anglais c’est bien. Mais Bap-
tiste et Laura trouvent ça moyen car des fois ils s’ennuient ; et que 
Loïc leur crie dans les oreilles. C’est vrai que Loïc fait un peu le 
clown. Mais bon, Baptiste le cherche aussi, c’est pour cela que par-
fois Megan change Baptiste et Loïc de place. Megan est très gentille 
et toute la classe la remercie de venir et de nous supporter.

Nous avons fait 3 contrôles dont 1 qui n’est pas encore fini (grande 
évaluation). Malheureusement, ce n’est pas gagné pour tout le 
monde car au premier test, il n’y a eu qu’un 8.5 sur 10 qui est la 
meilleure note : alors bravo Ludivine !!!
Au deuxième contrôle, il y a eu deux 10 sur 10 : un pour Maud et un 
pour Kim. Congratulations !

Depuis le début de l’année les CM2 ont fait 7 leçons. Vous ne pour-
rez pas dire que ce sont des intellos de l’anglais.

Par contre pour les CE2-CM1, ils n’ont fait qu’un contrôle et la 
meilleure note est 10 sur 10 : Eux, ils n’ont fait que 4 leçons mais 
l’année n’est pas finie !

     

Extrait du journal Vovray dépasse les bornes, 
écrit par les élèves

Lucas : J’ai préféré le pique-nique parce qu’on mangeait et il y a 
avait plein de copains. C’ était la belle vie!

Alexis : Ce que j’ai adoré le plus à Yvoire c’était la peinture quand 
on faisait des petites taches. Ca faisait des drôles de petites pein-
tures.

Romain : J’ai adoré quand on s’est baladé à côté de l’eau parce 
qu’on a vu l’eau du lac.

Lorri : J’ai bien aimé la peinture parce qu’on mettait des grosses 
taches. On devait mettre une feuille par-dessus et on devait appuyer 
fort. C’était bien.

Léa : J’ai bien aimé quand on avait fait des taches de toutes les cou-
leurs. Après on avait plié les feuilles c’était bien ce que j’avais fait.

Laurence Guillot, Maîtresse du Sappey



Du côté de nos écoles
CP - CE1 (Le Sappey)
La fabrication du jus de pomme 

Voici un travail réalisé cet automne dans le domaine des sciences.
Nous nous sommes posés la question de savoir comment était fait 
le jus de pomme. Pour plusieurs élèves il fallait passer les pommes 
dans une machine, pour certains on devait les couper au couteau, 
pour d’autres il fallait les chauffer ou encore, surtout, désinfecter 
les bouteilles. Tous ont cogité pour réussir à dessiner leur méthode 
de fabrication. Puis nous avons eu la chance d’aller chez M. et Mme 
Desbiolles pour voir réellement comment on faisait le jus de pomme. 
En plus de l’accueil chaleureux et de la dégustation très appréciée, 
nous avons pu observer le pressoir. De retour en classe, nous avons 
écrit ce compte-rendu de visite.

Mardi 13 octobre 2009, l’après-midi, nous sommes allés chez les 
grands-parents d’Alexis voir comment on fait le jus de pomme.

1. On passe les pommes dans le broyeur. On obtient des petits 
bouts de pommes râpées.

2. On les met dans le pressoir.
3. On met des bouts de bois qui vont dans le pressoir au-dessus 

des pommes.

4. On tourne les autres morceaux de bois pour qu’ils viennent ap-
puyer sur les pommes et que ça fasse couler le jus.

5. Le jus coule dans un seau au bas du pressoir.

On voit comment leurs idées de départ ont pu évoluer pour arriver 
à écrire et dessiner un schéma récapitulatif  !

Sortie à Yvoire

En octobre 2009 nous avons fait une sortie commune avec les 
élèves de l’école de Vovray-en-B. à Yvoire. Différents travaux ont 
été menés suite à cette journée. L’un d’eux était d’écrire ce qu’on 
avait préféré au cours de cette sortie. J’ai choisi de vous présenter 
ce travail car il est le premier écrit à l’ordinateur des élèves cette an-
née, écrit réalisé dans de bonnes conditions suite à l’équipement de 
l’école en 4 postes informatiques par la Communauté de Communes 
du Pays de Cruseilles. Et je vous laisse apprécier les moments pré-
férés des élèves sur une sortie scolaire…

Rémi : J’ai bien aimé le jeu de piste parce qu’on courait partout.

Anaïs T. : C’était quand on mangeait parce que Jhon avait une cas-
quette et il devait essayer de nous attraper en se cachant avec la 
casquette.

Léo : J’ai bien aimé le jeu piste. Parce que c’était dur et j’aime bien 
les jeux durs.

Hugo B. : J’ai bien aimé la peinture parce que ce qu’ on obtenait 
avec les grosses taches était joli.

Anaïs C. : J’ai bien aimé quand on jouait au loup-touche-touche 
parce que j’aimais quand le loup me touchait.

Camille R. : J’ai préféré le pique-nique parce que quand on man-
geait j’ai beaucoup ri et aussi parce que après on a joué. C’était 
bien.

Camille L. : J’ai bien aimé la promenade parce qu’ il y avait des 
ruisseaux au milieu du chemin. A un moment on est allé manger 
près de la maison.

Hugo W. : J’ai préféré quand on faisait de la peinture sur les feuilles 
parce que j’adore la peinture, j’adore dessiner avec de la peinture.

Je réfléchis à organiser des séances de jardinage dans le cadre 
scolaire. J’avais imaginé partager cette activité avec les habitants 
du village.
Si vous vous sentez une âme de jardinier et que vous avez envie de 
faire vivre votre passion aux enfants de l’école, je vous propose de 

me contacter pour que l’on puisse définir ensemble le déroulement 
de cette activité : vous pouvez passer à l’école les mardis, jeudis et 
vendredis, ou téléphoner au 04 50 32 81 88, ou encore mettre un 
mail à ecsappey@edres74.net.
Je vous remercie de l’intérêt que vous porterez à ce projet.

CE2 - CM1 - CM2 (Vovray) 
Les histoires d’Annie Bruchez

Annie arrive à l’école presque tous les jeudis pour nous lire un ro-
man, pendant ce temps les CM2 apprennent l’anglais. Elle nous pré-
sente plusieurs aventures imaginaires. Dans quelques histoires, on 
retrouve certains personnages, les voici : Bachir, Saïd.

Nous avons entendu 4 contes, nous allons vous les résumer.
1) Une sorcière qui devait dévorer une petite fille avec de la sauce 

tomate, pour devenir belle, mourut.
2) Un géant, qui devait rétrécir, pour se marier, réussit à devenir 

plus petit...
3) Deux chaussures, amoureuses, se retrouvèrent clouées sur une 

planche pour fêter leur voyage de noces.
4) Scoubidou, une poupée aux pouvoirs magiques, a permis à Ba-

chir de posséder un vélo.

Nous remercions Annie de prendre du temps pour détendre les CE2-
CM1

L’anglais
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La vie associative

Coeur des Bornes - 100ème

Association des Parents d’Elèves
Spectacle de Noël des enfants    Concours de belote
Le 18  décembre les maîtresses ont organisé un spectacle 
créé par les enfants. Les CP et CE1 débutèrent le spectacle 
par des chants, suivis par les CE2 –CM1- CM2  qui ont chanté 
en  anglais puis en français sur le thème de l’environnement. 
Ils nous ont présenté des sketches composés et mis en scène 
par leurs soins. Les enfants ont joué ces pièces avec cœur, 
révélant leurs talents d’acteurs et nous avons passé un bon 
moment.
Pour clore ce spectacle l’APE a organisé un apéritif. Les pa-
rents ont amené des gâteaux, les enfants du Sappey ont cuisiné 
des quiches et ceux de Vovray organisèrent une surprise pour 
les adultes : Repasser le certificat d’étude, avec des questions 
préparées par les enfants sur leur programme scolaire.
Les enfants ont reçu de la part de l’APE un stylo plume et un 
cédérom comportant un montage des photos de leur sortie 
à Yvoire. Une surprise attendait les enfants du Sappey car à 
la rentrée, il y avait des livres pour l’école déposés sous le 
sapin… 

Le 17 janvier, nous avons accueilli 40 doublettes soit 80 
personnes. Les joueurs étaient très décontractés et de nom-
breuses personnes ont apprécié cette ambiance détendue.
Les premiers ont gagné deux bouteilles de champagne, deux 
repas au restaurant l’Angelick de La Muraz et deux baptêmes 
de l’air en avion.
Après la belote, un repas était servi. 72 personnes se sont 
régalées, et un musicien nous a spontanément joué des airs 
d’accordéon en fin de soirée. A 23h00 tout le monde avait 
regagné son lit, sauf  quelques trop rares volontaires qui ont 
remis la salle en ordre pour le cours de Gymnastique du len-
demain.
Il y avait peu de parents d’élèves à cette soirée, une dizaine de 
familles sur les 29 familles qui ont des enfants scolarisés sur 
nos deux villages. Espérons qu’ils seront plus nombreux pour 
le repas du 6 mars...

Nathalie Debize
Présidente de l’APE Vovray-Le Sappey

Créé en 1991, le « Choeur des Bornes » issue des 4 chorales parois-
siales de Villy-le-Bouveret, Menthonex-en Bornes, Vovray-en-Bornes 
et de Le Sappey compte actuellement une soixantaine de choristes. 
Venant des Bornes, mais aussi de Cruseilles, Saint-Martin, Arbusigny 
et d’ailleurs, chaque mardi ces choristes convergent vers une des 
salles polyvalentes du secteur pour leur répétition hebdomadaire.

De concert en concert, c’est le samedi 21 novembre à Villy-le Bou-

veret que le choeur donnait le 100ème. 
L’église n’étant pas assez grande pour 
accueillir tout le monde, c’est de la salle  
polyvalente sonorisée et équipée d’un 
écran que les derniers arrivés ont pu as-
sister à la soirée. Des invitations avaient 
été diffusées dans un large secteur.

Un vin d’honneur a  ensuite réuni tout le 
monde au cercle rural ou les choristes 

ont retrouvé assez de voix pour d’autres chants. Ce fut un grand 
moment de convivialité, de détente et de plaisir que de se retrouver 
et de chanter.

Si vous avez envie de vous joindre à nous, n’hésitez pas, le groupe 
est ouvert à toutes et à tous.

Un peu d’histoire
par Christian Durdilly

Créé en 1991, le Chœur des Bornes est 
issu de 4 chorales paroissiales du plateau 
des Bornes: Villy-le-Bouveret, Vovray-en-

Bornes, Menthonnex-en-Bornes et Le Sappey. 
Certains choristes viennent d‛Allonzier, Groisy, 
St Martin-Bellevue et d‛Annecy et même de 
Carouge, en Suisse voisine.
Dirigé par Catherine SAXOD et fort d‛une 
soixantaine de choristes, le répertoire du chœur 
s‛étend des chants profanes aux religieux, anciens 
ou récents.
Après 4 années de répétitions et cohésion de ses 
membres, le chœur se produit en concerts de 
manière plus soutenue: 100 depuis sa création, 6 en 
moyenne par an depuis 1995 jusqu‛à 12 en 2006.
Concerts de Noël, animations des messes des fêtes 
annuelles, concerts, souvent avec d‛autres chorales 
dans différents villages ou villes de Haute-Savoie, 
certaines fois hors du département: septembre 
1995 à Bernex (Suisse), mai 2007 à Balmont 
(Aveyron) et novembre 2007 à Arbin-Montmélian 
(Savoie) 

Des concerts, des 
voyages …une amitié!
par Marie-Jo Bro

Chanter la 1re fois:
1er concert à Villy-le-Bouveret le 17 mai 1991 

Chanter avec d‛autres:
Chœur d‛enfants Ecole St Maurice, Ceux d‛en 
Haut, Chant des Usses, Chorale du Vuache, 
Som‛Hom, Anciens Elèves du Lycée d‛Annecy, 
Josquin des Prés, Chorale du Parmelan, La 
Villanelle, Amorgen, ...

Chanter pour d‛autres:
Téléthon, CCFD, ALFAA, Charlotte, Les 
Africains des Bornes, Resto du Cœur, Scouts de 
Cluses, ADMR, …
 
Chanter ailleurs:
Gutenberg (12 juillet 1998, participation aux 750 
ans du village jumelé avec Villy-le-Bouveret) 
Aveyron (mai 2007), Montmélian ( 25 novembre 
2007, participation à un rassemblement de 
chorales)
Les sorties au « Saint Bernard »
Les sorties « marche »

Programme
du 100ème concert

Chanter
(Lemesle/ Bourtayre/ Revaux/ Oudot)

La merveille de la musique
Canticorum Jubilo (Haendel)
Lascia ch‛io pianga (Haendel)

Ave Maria (Arcadelt)
Jesu Rex Admirabilis (Palestrina)

est de n‛être que mouvement
Simi Jadech (Israël)

Carnavalito Quebradeno (Argentine)
Le colporteur (Europe de l‛est)
Tes petits sabots (Bretagne)

C‛est comme l‛eau que l‛on regarde
Si mes yeux (Cadou/ Daniel)

Porteuse d‛eau (Anne Sylvestre)
La terre est si belle (Hugues Aufray)
Les Alpes dans l‛espace (chant alpin)

Et tout y bouge vaguement
Etre (Aznavour/ Provencher)

Aujourd‛hui je chanterai (Robin /Daniel)
Emmenez-moi (Aznavour)

Vivre (Deschamps)

Halleluja de Haendel
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Commission animation et jeunesse
La commission Animation et Jeunesse a vu le jour en 2008 lors de la constitution 
des Commissions Municipales. Joëlle Blanc est à l’origine de celle-ci ainsi que Cédric 
Piazza. Joëlle se prête au jeu des questions.

Pourquoi créer une commission Animation et Jeunesse ? 
Il me semblait important de rassembler les jeunes du village qui ne se connaissent 
pas. Certains sont allés à l’école du village ensemble mais se sont perdus de vue, 
d’autres ne sont pas allés à l’école du Sappey. 
Les soirées jeux ont attiré toutes les tranches d’âge, des plus jeunes aux plus anciens 
ce qui favorisent les relations inter-générationnelles. De plus, ces soirées permettent 
aux nouveaux habitants de la commune de faire connaissance.

Cette commission répond-elle à une attente des habitants ? 
Dans la mesure où ces soirées sont maintenant réclamées par ceux qui les fréquentent, nous pouvons dire que cette commission était 
attendue, et qu’elle joue aussi pleinement son rôle.

Le fait que la commission est élargie à la participation des habitants, cela est-il un plus ? En est-elle que plus dynamique ?
Je tenais à ce que la commission soit élargie pour permettre à des jeunes de s’intégrer à la vie du village ainsi que de s’intéresser au conseil 
municipal. Bien sûr cela permet également d’avoir les idées des jeunes, de connaître leurs envies et leur attente. L’élargissement permet 
également d’avoir d’autres idées comme par exemple celles de M. Fontanet avec les activités liées à la magie...

Pourquoi le choix des jeux de société ? 
Les jeux de société permettent de se retrouver à plusieurs autour d’un même jeu, cela veut dire faire connaissance, discuter, se retrouver 
entre amis. Le jeu de société est aussi délaissé au profit de la télévision  et des consoles de jeux. Quelle joie pour certains de redécouvrir 
les jeux. Les jeux sont expliqués aux plus jeunes par les anciens et inversement. Ces soirées sont la version moderne des veillées d’antan 
où toutes les générations cohabitaient. À notre époque où nous ne vivons plus forcément avec plusieurs générations sous le même toit, 
nous perdons le contact avec nos aînés. Ces soirées recréent ce lien d’inter-génération et tout le monde a du plaisir à se retrouver autour 
d’un jeu de société.

Y-a-t-il d’autres animations prévues en 2010 ?
Oui , le 5 février, soirée jeux de société le 5 mars , veillée contes d’autrefois, avec la venue d’une conteuse (participation de 5€, gratuit pour 
les jeunes et enfants scolarisés), le 2 avril, soirée jeux de société.

En projet : jeux extérieurs, ballade nature, nuit des étoiles. Et si vous avez des idées pensez à contacter la commission au 06 30 68 80 87.

Quel est le bilan de cette première année d’existence ? 
En 1 an nous avons atteint une fréquentation de 30 à 35 personnes en moyenne, ce qui me semble bien pour une commune de la taille de 
la nôtre. Il serait bien que nous arrivions à un taux de fréquentation plus élevé (env. 50) et que les jeunes qui ne sont pas encore venus 
n’hésitent pas à nous rejoignent à la salle communale.
Les soirées sont gratuites, sauf  la soirée conte pour les adultes car la conteuse nous demande 165 €. Une buvette est organisée où les 
boissons sont vendues pratiquement à prix coûtant et le petit bénéfice qui en ressort sera utilisé pour un casse-croûte, ou remis sur la 
soirée contes si besoin.

Voeux du Maire
Le 9 janvier, M. Le Maire a présenté ses voeux à la population et en a profité pour remercier les employés et les associations qui oeuvrent 
au sein de la commune. Il a également annoncé l’entrée d’un nouvel employé communal en la personne de Stéphane Palayer qui parta-
gera son temps de travail entre Vovray, Villy-Le-Bouveret et Le Sappey. La soirée s’est poursuivie par la traditionnelle galette des rois et 
le vin chaud. Beaucoup de monde était présent malgré les conditions météorologiques difficiles.

Info diverses
> Les travaux d’enfouissement des réseaux secs de la montée de Clarnant - Grange-Gal débuteront début mars.
> Les feuilles du recensement sont à rendre en mairie le plus rapidement possible.



La vie communale

Risque d’intoxication au monoxyde de carbone

MINISTÈRE DU LOGEMENT
ET DE LA VILLE

MINISTÈRE DE LA SANTÉ, 
DE LA JEUNESSE
ET DES SPORTS

MINISTÈRE DE L’ÉCONOMIE, 
DES FINANCES

ET DE L’EMPLOI

MINISTÈRE DE L’ÉCOLOGIE, 
DU DÉVELOPPEMENT ET

DE L’AMÉNAGEMENT DURABLES

MINISTÈRE DE L’INTÉRIEUR,
DE L’OUTRE-MER

ET DES COLLECTIVITÉS
TERRITORIALES

Il faut être encore plus vigilant lors
d’intempéries exceptionnelles, de grands
froids ou de périodes de redoux, car les
appareils sont davantage sollicités et leur
fonctionnement peut être perturbé.
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Cérémonie du 11 novembre
Lors de la cérémonie M. Daniel Laverrière a été décoré pour ses 15 ans de porte drapeau. A cette occasion, les enfants ont lu des lettres 
de soldats de la 1ère guerre mondiale.
La journée s’est poursuivie par le repas des aînés de Vovray et du Sappey, qui a été préparé cette année par le traiteur Rey.

Intercommunalité
SCOT (Schéma de Cohérence Territoriale)
Le Schéma de Cohérence Territoriale est un document élaboré pour 
les 63 communes du Bassin Annecien. Il fixera pour les 20 pro-
chaines années les grandes orientations d’aménagement pour le 
bassin de vie de la région d’Annecy.

Le diagnostic du SCOT est désormais presque finalisé. Trois réu-
nions publiques en septembre 2009 ont permis aux habitants de 
s’exprimer sur l’état des lieus et les enjeux d’aménagement de notre 
territoire, et d’y apporter leur contribution.

Plusieurs éléments ressortent de ce travail :

Des enjeux majeurs et des choix à faire pour l’avenir, en matière de 
structuration du territoire, localisation de la croissance, réduction 
de la consommation d’espace, articulation des projets urbains avec 
les transports en commun, préservation des terres agricoles, des 
paysages, de l’environnement, ...

Au cours des semaines et des mois qui viennent, les élus travaille-
ront à l’élaboration d’un projet pour le futur du bassin annécien, le 
« Projet d’Aménagement et de Développement Durable » (PADD). Ce 
projet s’appuiera sur le diagnostic.

Des réunions publiques seront programmées pour partager avec 
vous ces réflexions.

N’hésitez pas à participer à ce travail: les documents sont consul-
tables à la Communauté de Communes du Pays de Cruseilles (CCPC) 
et au siège du syndicat du SCOT, ainsi que sur le site internet du 
SCOT : www.scot-bassin-annecien.fr. Des moyens sont également 
mis à votre disposition pour que vous puissiez faire part de vos 
observations.

Eclairage église
Depuis le début de l’année 2009, dans le cadre de l’aménagement 
des abords de l’église, nous avons travaillé avec l’entreprise greno-
bloise WWEF Lumières qui nous a présenté différents cas de figure 
d’illuminations des bâtiments, basés sur les dernières avancées 
technologiques, avec des ampoules LED faible consommation.

Ces ampoules ont une durée de vie comprise entre 10 et 12 ans. 
La consommation actuelle est donc de 2800 W alors qu’auparavant 
elle était de 45OO W.

Nous avons donc opté pour la solution « plus de lumière pour moins 
de consommation ».

Ces travaux ont été financés par la commune et par le SELEQ 74 et 
ont été inaugurés le vendredi  20 novembre au soir sous les yeux 
d’une foule nombreuse de spectateurs qui ont pu apprécier la mise 
en lumière musicale de notre église.

Je profite de cette occasion pour remercier cordialement Monsieur 
Dominique Hennequin pour sa participation active à la mise en place 
et au bon déroulement de cette soirée.

Le Maire, Pierre Gal

Avant Aujourd’hui

Habitat
    Pour en savoir plus : acceuil@scot-bassin-annecien.fr

   Tél. 04 50 27 80 77
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Etat civil

Le bulletin municipal du Sappey «Sappey’tille» est édité tous les trimestres et est distribué gratuitement à tous les foyers du Sappey.
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Décès 
BLANCHETTI Fabrice, le 2 décembre 2009, Chez Fauraz

PEGUET épouse DUVERNAY Augustine, Joséphine, le 22 décembre 2009, Chef  lieu

DUCROT Maurice, le 6 janvier 2010, Chez Boget

Naissance 
Joseph FERRERO
le 7 décembre 2009,
Chez Fauraz

Mariage
BLANCHETTI Fabrice avec GUTTIN-VEYSIN Pascale,
le 28 novembre 2009, 
Chez Fauraz

UN PRIX QUI ANNONCE UNE CARRIèRE 
PROMETTEUSE !
 
Philippe Comte, élève en 3ème année à 
l’HEAD de Genève  
et habitant du Sap-
pey, est le lauréat 
du concours de l’af-
fiche du Paléo de 
Nyon, 2010.

Chaque année, le 
Paléo Festival de 
Nyon, le premier 
festival de plein air d’Helvétie, mandate la 
Haute Ecole d’Art et de Design de Genève 
pour créer son affiche, avec un cahier des 
charges comme ligne directive. Les éléves 
de 1ère année participent obligatoirement 
à ce concours, les élèves de 2ème et 3ème 
année le font optionnellement.

Et c’est l’affiche de Philippe Comte, 21 ans 
qui a été choisie par les organisateurs du 

fameux festival pour annoncer la cuvée 
2010. En rompant avec les codes utilisés 
précédemment, il a donné à l’affiche du 
Paléo un sérieux coup de jeune avec l’uti-

lisation d’un graphisme 
résolument abstrait et 
des couleurs mode et 
flashy.

Philippe a découvert le 
métier de graphiste lors 
du stage obligatoire 
en entreprise effectué 
en 3ème. Il décide alors 

d’orienter ses études dans ce domaine, 
obtient un CFC au bout de 3 ans paral-
lèlement à une maturité professionnelle 
avant de passer le concours d’entrée à la 
Haute Ecole d’Art et de Désign. Il passera 
son diplôme en 2010 et travaille actuel-
lement sur les produits dérivés avec les 
graphistes de la Fonderie de Carouge. 

Toutes nos félicitations Philippe.

Zoom sur

Décoration Noël

J’ai envie de le dire
La magie des nombres
Le nombre 9, la table de multiplication :

Que les plus cancres en mathématiques abordent sans angoisse 
cette épreuve !

Depuis Charlemagne, dans les cas difficiles, les moins doués comp-
tent sur leurs doigts en cachette, pour résoudre les opérations déli-
cates, cette pratique peu glorieuse est efficace et souvent méconnue 
des intellectuels.

Voici une méthode amusante pour la table du neuf  avec dix doigts :

vous tendez bien vos doigts vers l’avant, paumes dirigées vers le 
bas pour éviter toute confusion sur vos intentions.

Exemple pour multiplier 4 par 9.

A partir du doigt gauche de la main gauche, vous comptez le qua-
trième doigt que vous pliez.

Il reste à gauche 3 doigts tendus et 6 à droite, le résultat est donc 
36.

Vous pouvez faire l’expérience avec toute la table du 9.

Martine D.

SOLUTION QUIZZ du bulletin n°5, le poisson appartenait à l’allemand.

Agenda
Vendredi 5 février 2010 Jeux de société Commision animation

Vendredi 5 mars 2010 Veillée contes d’autrefois Commision animation

Samedi 6 mars 2010 Repas APE

Samedi  27 mars 2010 Fête du printemps Ecole Le Sappey

Vendredi 2 avril 2010 Jeux de société Commision animation

Vendredi 12 février 2010 - 20h30  à l’église
Concert au profit du Secours Catholique pour 
aider Haïti à se reconstruire.  Programme donné 
par l’orchestre Junior de l’école de musique, 
l’orchestre d’Harmonie Cruseilles -Le Châble et 
l’ensemble vocal «Le Choeur des Bornes». Les 
dons de ce concert sont reversés au Secours 
Catholique, par chèque ou en espèce, possibi-
lité de les déposer avant le concert auprès des 
bénévoles dès 19h30, présence d’un délégué 
expliquant l’intervention du SC en Haïti suite au 
tremblement de terre.

Le Sappey Cruseilles

Vendredi 26 mars 2010  Concert Choeur des Bornes
  avec la Chorale «La Rosalie».

Veyrier (Suisse)

Le Maire remercie l’équipe de bénévoles 
qui a oeuvré pour la mise en place de la 
décoration de Noël si appréciée de tout 
le monde.

Toute personne désireuse de par-
ticiper pour la prochaine mise en 
place peut se faire connaître en 
mairie.
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